
CONSEIL D’ADMINISTRATION

Compte-rendu de la réunion du 10 janvier 2018

Présents : Monique  GNAGNERI,  Yolande  GUEGUEN,  Pierre  GUIVARCH,  Patrick
JONOT, Raymonde LANDURE,  Sophie LASCAULT, Guy LE GOFF, Marie-
Thérèse  LIRZIN,  Marie-Pierre  MEL,  Nicole  MILBEO,  Valérie  PERHIRIN,
Germaine SAOUT,  Hélène SPARFEL, Paul TANINI

Absent excusé : Franck MILBEO

Absent : Dany LE GUEN

Invités : Jean Noël LE LAY, Bernard LAUTROU 

Début de réunion : 20H05

1 - Approbation du compte rendu de la réunion du 18 octobre 2017

Patrick demande aux membres présents s'ils ont des remarques à formuler sur le compte rendu de la
dernière réunion. 

Aucune remarque n’étant formulée, le compte rendu est approuvé à l’unanimité.

2 - Bilan financier 

Pierre fait le bilan des adhésions au foyer rural à ce jour : 2 licences n’ont pas été encaissées pour la
country, les adhérentes ayant dû cotiser à l’extérieur. 

Valérie va se renseigner et transmettra l’information à Pierre.

 Le bilan présenté en annexes 1a et 1b a été approuvé à l’unanimité.

3 - Adhérents 

 3.1. Bilan des adhésions 

Paul commente les graphiques distribués aux membres présents (annexe 2) : évolution en
nombre, répartition par activité, par tranches d’âge et par communes. 

Il est noté une évolution importante cette année (+ 25 %) qui s’explique en partie par la
création de nouvelles activités : pétanque, aide à la scolarité et une forte progression du
nombre de choristes.

3.2. Point sur les certificats médicaux

Paul explique la nécessité de fournir un certificat médical  pour certaines activités. 

La question s’est posée pour la country :  la réponse de la FNSMR est qu’il  n’est pas
nécessaire pour cette activité (activité d'expression corporelle, pas activité sportive).



Pétanque : les participants ayant été surpris de la demande de production de certificat
médical pour cette activité, la question a aussi été posée à la FNSMR. Pierre  ne pouvait
pas non plus enregistrer les inscriptions en l’absence de certificat médical. 

La réponse est que les activités sportives nécessitant un certificat  médical ne sont pas
uniquement liées à la notion d’effort physique mais aussi de compétition. 

Etant donné que tous les adhérents concernés n’ont pas encore fourni le certificat médical,
un courrier officiel leur sera adressé.

Quelques points restent encore à préciser pour une plus grande transparence : 

- ce courrier couvre-t-il le foyer rural.

- revoir si le certificat médical conditionne l’inscription.

- voir l’aspect juridique.

4 - Sorties culturelles

4.1. Exposition Picasso

Monique fait  le  point  de la  première sortie :  15 personnes  ont  participé  et  ont  trouvé
l’expo intéressante. Ils ont apprécié le concept de la sortie en groupe par minibus mis à
disposition par l’Ulamir. Le temps très mauvais n’a pas permis de prolonger la sortie.

Le faible nombre d’inscriptions peut tenir au fait que c’était la fin de l’expo et beaucoup
de personnes l’avaient déjà vue et qu’il n’y avait pas de guide. 

4.2. Officialisation de l’activité

Monique précise que le fait  que l’activité  n’existe  pas officiellement  est  un frein à la
communication, à l’aide que le RESAM pourrait apporter, à la perception des subventions
éventuelles. 

Sophie indique qu’elle ne voit pas où est le problème pour les subventions étant donné que
l’activité est une émanation du foyer rural, instance officielle. 

Monique indique  que  la  demande  de  subvention  a  bien  été  faite  mais  sans  légitimité
puisque l’activité n’est pas créée. 

Monique souhaite pouvoir avancer dans les prévisions jusqu’à fin juin et propose un bilan
à cette date. 

Sophie pense que pour savoir si l’activité est viable, il faudra plus de temps. 

Après ces échanges, Patrick propose de voter sur l’officialisation de l’activité « sorties
culturelles ». 

Le vote donne les résultats suivants :   contre : 0    abstention : 0          pour : 14

L’activité est donc créée à l’unanimité. 



4.3. Prévisions de sorties

Les contacts pris depuis quelques temps permettent d’ores et déjà de proposer 3 sorties : 

23 janvier 

à 09H30

Fonds Hélène et Edouard Leclerc à Landerneau

Exposition libres figurations – années 80  

Transport et visite guidée

Tarif :  9 €  

13 février

à 9H30

Visite guidée de la centrale électrique de Brennilis

Interdit aux enfants de –12 ans

Transport et visite guidée

Tarif : 4 €

17 mars

à 20H30

Spectacle au théâtre de Morlaix Ensemble Matheus

Tarif : adulte 27 €  - jeune 18 €  enfant 15 €

Dans les cartons : visite de la réserve de castors à Brennilis à la belle saison.

5 - Exposition Patchwork

Raymonde remercie la mairie et les présidents du foyer pour l’aide précieuse et efficace pour
les montage et démontage de l’exposition. 

De  100  à  150  visiteurs  ont  pu  apprécié  la  centaine  de  pièces  exposées  par  thème  et  en
situation. Il s’agit de pièces créées par les adhérentes sur les 4 à 5 dernières années. 

Les  retours  sont  très  bons,   la  qualité  des  œuvres  ont  créé  un  émerveillement  pour  les
néophytes .

Une belle couverture médiatique a également relaté la qualité de cette exposition. 

Des photos sont visibles sur la page facebook du foyer rural. 

Raymonde conclut en indiquant que l’expérience sera à renouveler dans quelques années, le
temps de produire d’autres belles pièces. 

6 - Point sur les activités 

6.1 – aide scolaire primaire : (Bernard)

Cette nouvelle activité se déroule au sein de l’école les lundi et jeudi. 

Bernard nous dresse un bilan des premières expériences : 



 15 enfants sont inscrits 

 6 bénévoles assurent l’activité

 2 groupes d’enfants par séance : 16h-17h après l’école et un temps de pause goûter
et 17h10-17h50 pour les enfants qui fréquentent la garderie.

 But : faire faire les devoirs aux enfants

 Assiduité et respect des enfants inscrits

 Bon ressenti des parents et enseignants

Dès lors que des absences parmi les bénévoles sont envisageables, l’équipe fait appel à de 
nouveaux bénévoles pour étoffer le groupe. 

6.2 – aide scolaire secondaire : (Paul)

Paul indique que cette activité a lieu les lundi, mardi et jeudi dans la salle nord de 17h30 à
18h30

 6 collégiens sont inscrits 

 7 bénévoles sur le mode du tutorat : 1 bénévole / 1 enfant

 activité multidisciplinaire pour chaque bénévole

 ordinateur et imprimante à disposition

 expérience plutôt positive mais complexe. 

6.3 – Chorale : (Nicole)

En l’absence de Franck, Nicole donne quelques informations sur l’activité qui se divise en
2 groupes :

6.3.1 – la section enfants :

 12 enfants fréquentent de manière assidue les temps proposés par Franck de 17h30
à 18h30

6.3.2. la section adultes : 

 depuis la rentrée les inscriptions ne cessent de se faire à la chorale : elle va 
compter 28 adhérents dans les prochains jours

 projets 2018 : 

- une prestation dans une maison de retraite voisine : des contacts sont pris mais 
n’ont pour l’instant pas abouti

- un concert caritatif au projet de l’association « Handi move » : 8 avril ou 3 juin

- la participation à la soirée commémorative de l’armistice de 1918 le samedi 10 
novembre à Garlan



6.4 – Danse country : (Valérie)

Valérie nous dresse un bilan du premier trimestre :

 15 adhérents : peut-être une nouvelle adhésion à rajouter prochainement ?

 le bal country aura lieu le samedi 7 avril à la salle ti gwer

 une animation est prévue à la salle steredenn à Lanmeur

 un groupe assurera une prestation le vendredi des soirées cabaret

6.5. Gym adultes ; (Hélène)

Hélène nous donne quelques indications sur la répartition et la fréquentation.

Deux cours sont proposés chaque semaine aux adhérents : 

- le lundi matin pour une gym douce

- le jeudi soir pour une gym plus dynamique ou pilate

- la pratique est assidue 

6.6. Gym enfants : (Patrick)

Patrick indique que 13 enfants sont contents de se retrouver le  mercredi après-midi pour
la pratique sportive sous la houlette de Bernard

6.7. Loisirs créatifs : (Germaine)

Germaine qui a rejoint cette année l’activité comme animatrice nous fait un petit retour : 

- 8 enfants sont inscrits : 3 filles et 5 garçons

- la différence d’âge entre les participants est à gérer 

- une proposition d’intervention extérieure une fois par mois est proposée : Clauda pour
la sculpture, Paul pour la magie, Marie Odile pour des expérimentations originales et
ludiques ; une rencontre sera organisée pour les planifier

- si l’activité était sur le point de s’éteindre l’an passé, elle est bien redynamisée depuis
la rentrée. 

6.8. Patchwork : Raymonde)

Raymonde n’a rien à rajouter sur l’activité. (cf : Exposition patchwork)

6.9. Pétanque : (Jean-Noël)

Jean-Noël fait un point sur l’expérience menée depuis la rentrée de septembre : 

- 12 pratiquants en moyenne par après-midi

- rencontres les 1er et 3ème samedi du mois



- finalement il n’y a pas eu d’arrêt de l’activité puisque les joueurs appellent Jean-Noël 
lorsque le temps le permet

- les retours sont plutôt positifs

6.10. Randonnée : (Pierre)

Pierre nous présente les données de l’activité depuis le début de la saison :

- 39 inscrits

- 17 randonnées  

- entre 9 et 27 participants par sortie

- les distances parcourues oscillent entre 6 et 11 kms

- 144 kms parcourus depuis le début de la saison

6.11. Scrabble : (Patrick)

- 15 inscrits

- le lundi : 5-6

- le vendredi : 3-4

- bonne ambiance 

6.12. Théâtre : (Sophie et Yolande)

Sophie indique qu’une réunion sera programmée avant fin janvier pour définir le nombre
d’acteurs. 

Une autre réunion permettra de choisir les pièces et saynètes….

Rappel : La soirée cabaret est programmée les 12 et 13 octobre 2018  

A la question de Sophie sur la programmation, il est répondu que : 

- la country fera une prestation le vendredi

- la pièce en breton sera programmée les 2 soirs (info recueillie depuis la réunion)

7 - Calendrier 2018.

Paul  distribue  à  chacun  le  calendrier  2018  où  sont  répertoriées  l’ensemble  des
manifestations connues du foyer rural, des autres associations de la commune et des temps
forts du secteur. (annexe 3)

Pour qu’il puisse vivre, il convient de l’alimenter en amont et d’en parler autour de nous. 

8 - Balisage des chemins.

Avec l’accord de la mairie, le foyer a pris contact avec Morlaix communauté en la 
personne de M. Benjamin URIEN. 

Les éléments suivants permettent de suivre l’évolution du dossier : 



- démarche balisage des sentiers pédestres : sur Garlan aucun ne figure dans le 
topoguide

- quelques schémas ont été proposés

- un groupe de travail a été constitué localement pour proposer 1 tracé étant donné 
qu’un seul est financé par commune : le conseil a été donné de proposer le plus long 
possible

- un dossier a été remis à M. URIEN qui va étudier la faisabilité

- une réunion a été organisée à l’initiative du CMJ qui travaille aussi sur le sujet  du 
balisage des sentiers. Participaient à cette réunion : Hasta buan / Mairie / Foyer rural

- le projet de chemin retenu est celui proposé par le Foyer et fait environ 19 km, que l'on
peut facilement organiser en deux boucles de 9 à 10 km.

- Morlaix communauté se chargera des conventions avec les propriétaires puis la 
commune pérennisera en acquérant les parcelles concernées.

- Balisage et travaux sont du domaine de Morlaix communauté.

- Le CMJ se chargerait : 

 d’identifier et baliser les variantes du circuit

 de l’entretien du circuit

 d’identifier des endroits où il pourrait y avoir des tables de pique nique

- L’inscription dans le topoguide implique une action pérenne et est conditionnée par les
exigences suivantes : 

 moins de 30 % de route goudronnée

 dangerosité limitée

 répartition domaine public / domaine privé

 parcours praticable toute l’année

9 - Galette du foyer – Vœux du maire.

9.1. Galette du foyer

Rendez-vous samedi 13 janvier à 16H00 salle Ti Gwer

- il s’agit d’un temps d’échange convivial entre les adhérents

- intendance : RV à 15h15 pour la mise en place : installation des tables, découpe 
des galettes et des cakes, percolateur…..

- les gobelets réutilisables seront prêtés par la mairie 



9.2. Vœux du Maire

Paul présentera l’activité et les projets du foyer rural

Fin de la réunion : 22h15

Prochaine réunion : mercredi 25 AVRIL 2018 à 20H00

Salle Ti Gwer Nord

Fait à GARLAN, le 18 janvier 2018

 Le  Vice Président La secrétaire

Paul TANINI Nicole MILBEO


	Franck MILBEO

